

fore not true savings. The Committee therefore recommends once more that future increase in total government expenditures be held to a percentage which reflects the percentage growth of the real Gross National Product plus inflation.

6. Connected to the growth in expenditures is the growth in the total size of the public service. The Committee was told that in the current fiscal year the total increase is less than 1.5 per cent and that the target for 1977/78 is one per cent or less. In fact some twenty-seven departments of government will have fewer authorized numbers than in the previous two years. The authorized increase in growth will be used to meet demands which cannot be ignored such as those for staffing the penitentiaries and the RCMP. The size and continued growth of the public service has alarmed the Committee for some time. It therefore welcomed the Minister's assurance that only these minimum increases would be allowed.

7. The provision of substantially increased amounts for Professional and Special Services was questioned by the Committee. In these Supplementary Estimates some twenty-one items in fourteen departments were included for this standard object of expenditure. Witnesses were asked to explain what in fact is provided for under this description. Major items included are costs of occupational training purchased from the provinces, education costs in Indian Affairs and Northern Development and use of commercial computer services. The Committee accepted assurances from the witnesses that future Estimates would include a table showing the nature of these payments. The Committee is strongly of the opinion that such a table is essential if the true nature of this expenditure is to be understood. The Committee recommends that those services of a true consulting nature be clearly indicated so that this standard object cannot be used to supplement the size of the public service. Further the Committee recommends that the Treasury Board vigorously scrutinize departmental estimates for Professional and Special Services to ensure that they are not being so used.

8. The witnesses provided an explanation of the \$1 items in the Supplementary Estimates (B) which is attached as an Appendix to the Report.

Respectfully submitted.

D. D. EVERETT  
*Chairman*

#### EXPLANATION OF ONE DOLLAR VOTES IN SUPPLEMENTARY ESTIMATES (B) 1976-77

##### SUMMARY

The 19 one dollar votes included in these Estimates have been grouped in the attached schedules according to purpose.

épargne. Le Comité recommande donc encore une fois que l'augmentation future de l'ensemble des dépenses du Gouvernement soit maintenue à un taux identique au pourcentage d'augmentation du véritable produit national brut en tenant compte de l'inflation.

6. Parallèlement à l'augmentation des dépenses, on trouve l'accroissement de l'ensemble de la Fonction publique. Le Comité a appris que, pour l'actuel exercice fiscal, l'augmentation totale était inférieure à 1.5 pour cent et que l'objectif pour 1977-1978 était d'un pour cent ou moins. En fait, l'effectif autorisé de quelques 27 ministères sera inférieur à celui des deux années précédentes. Les accroissements autorisés seront consacrés à des besoins qui ne peuvent être ignorés, comme les besoins en personnel pour les établissements pénitentiaires et la GRC. L'importance et la continuité de la croissance dans la Fonction publique inquiète le Comité depuis un certain temps. Il accueille donc favorablement la déclaration du Ministre qui a assuré que seules ces augmentations minimales seraient autorisées.

7. Le Comité s'est interrogé sur le bien-fondé de la prévision d'une augmentation substantielle des montants réservés aux Services professionnels et spéciaux. Environ 21 articles concernant 14 ministères figurent à ce titre de dépense dans les budgets supplémentaires. Les témoins ont été priés d'expliquer ce que comprenait exactement cette description. Les principaux articles de cette catégorie concernent les coûts de programmes de formation professionnelle assurés par les provinces, de programmes d'éducation réalisés par le ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien et l'utilisation de services commerciaux d'informatique. Le Comité a reçu de la part des témoins l'assurance que les budgets futurs comprendront un tableau présentant la nature de ces paiements. Le Comité est persuadé qu'un tel tableau est essentiel pour une bonne compréhension de la véritable nature de cette dépense. Le Comité recommande que ces services de nature véritablement consultative soient clairement présentés afin qu'ils ne servent pas de prétexte à une augmentation de l'importance de la Fonction publique. Le Comité recommande en outre que le Conseil du Trésor examine scrupuleusement les budgets des ministères pour les Services professionnels et spéciaux afin de vérifier si ces services sont employés à bon escient.

8. Les témoins ont fourni une explication concernant les crédits de \$1 figurant dans le budget supplémentaire «B» joint en annexe au Rapport.

Respectueusement soumis,

*Le président,*  
D. D. EVERETT.

#### EXPLICATIONS DES CRÉDITS BUDGÉTAIRES D'UN DOLLAR DANS LE BUDGET DES DÉPENSES SUPPLÉMENTAIRE (B) 1976-1977

##### RÉSUMÉ

Les 19 crédits budgétaires d'un dollar compris dans le présent Budget des dépenses ont été groupés dans les annexes ci-jointes conformément à leur objet.